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本报讯（记者 郑磊 见习记者
刘伟平）“原来 56 号楼就在那儿，
现在却成了垃圾场，卫生问题让人
很头疼。”昨日，汝河小区居民杨女
士致电本报热线，反映小区内一处
约 1100 平方米的土地被栅栏围了
起来，里面堆放了不少生活垃圾，
卫生难题儿一直困扰着附近居民，
希望党报能够关注。

记者在现场看到，废园并未完
全荒废，里边还被划成地块种上了
菜，只是各类垃圾让园子看起来破
败不堪。“这儿天天臭气熏天，都是
用粪便给菜施肥，根本不敢开窗。”

杨女士称，废园种菜及生活垃圾对
小区环境产生影响，居民都不堪其
扰。小区居民告诉记者，2003 年，
废园之上的 56号楼是小区的停车
场和社区办公楼，规划图现在还贴
在汝河路派出所墙上。之后，办事
处对小区车库改造，但把车库扒了
后却把地卖给了汝河路第一幼儿
园，虽然业主对此表示反对，也曾
多次向市、区有关部门反映，但都
不了了之。“后来办事处领导换了，
问题拖着一直没结果。”

随后，记者联系到汝河一幼的
孙园长，她表示废园归属问题很复

杂，自己刚来两年，具体情况并不
清楚。中原区教体局基建科一位
工作人员表示该院属幼儿园所有，
但具体情况说不清，让记者找幼儿
园咨询。

对于小区内上千平方米废园
的问题，汝河路办事处并没有提供
相关的文件资料，当年处理此事的
领导也未出面。“那块地应该归居
民所有，当时所说的与幼儿园的买
卖应该有一些问题，但当时管理法
规不是很明确。”办事处一名工作
人员表示，此事属遗留问题不好解
决。“当时对车库进行改造，但小区

业主多是下岗工人，在募集改造资
金方面出现困难，而因为产权问题
一直没解决，这才导致 1100 平方
米空地成为废园。”该工作人员透
露，小区情况十分复杂，他们目前
只能先解决废旧园子的卫生问题，
不让其继续扰民，但就园子的产权
问题无法给出明确答复。

千余平方米空地成垃圾场
产权难明确 卫生常扰民

安排好即将临产的妻子，年
轻的交警九大队民警王志丹又匆
匆赶往省公安厅门前上交通高峰
岗，来来往往的车流中，王志丹不
厌其烦地指挥着行驶到机动车道
上的电动车、自行车重新回到非
机动车道行驶。

“疏堵保畅通不仅仅是交通
管理部门的事情，而是要求每一
个交通参与者文明意识共同提
高，同时也需要市政、绿化、城管、
公交、电力、通讯等部门和单位的
通力配合。”王志丹没有谈到自己
工作的艰辛，倒是谈起了作为一
线交警对疏堵保畅通的看法。

从警不到 8 年的王志丹是
个有心人，工作之余他撰写了
不少有关郑州交通安全、文明、
畅通的意见和建议，其中 2003
年撰写的《大话郑州交通》建议
尽快打通贯穿市区东、西、南、
北的交通主干道；2008 年撰写
的《金 水 路 畅 通 规 划 建 议 书》
等，向有关部门提出了比较切
合实际和中肯的意见和建议，
其中尽快打通金水路京广铁路
立交桥堵点和东明路堵点，保
证金水路交通畅通等建议，或
者已实现，或者正在实施中。

王志丹告诉记者，他正在撰

写《浅谈郑州交通堵塞原因初
探》，其中就涉及影响道路畅通方
方面面的问题。“比如说，道路拓
宽了，行道树、电线杆仍屹立原
处，拓宽了的道路发挥不了应有
作用，这需要市政与绿化、园林、
电力、通讯等部门相互协作。再
如，公交车、出租车随意变道、不
进站停车、随意掉头拉客，需要公
交和出租车管理部门加强管理和
教育。市政设施改造过于集中、
道路施工各自为政，挖沟的不管
修路的，修路的不管铺管的，造成
重复施工、重复破路，这些需要政
府部门通力协调等等。”

曾连续三年被评为“郑州市
优秀公务员”的王志丹建议，在
市民中推广交通安全、文明出
行教育“伞形工作法”，即每位
交通管理人员、交通参与者至
少影响一至两名亲朋好友文明
出行，自觉遵守交通规则，再由
亲朋好友影响他们身边更多的
人参与文明交通的活动。“如果
这项工作全面普及开来，相信
市民的交通安全意识、文明出
行意识、遵章守法意识将会有
大的提高。”王志丹说。

一线交警为交通拥堵提建议——

“伞形工作法”引导文明出行
本报记者 栾月琳

昨日，市人口计生委16名志愿者在中原路与嵩山路口、中原路与工人路口开
展文明交通志愿服务活动，向行人发放文明出行倡议书以及计划生育宣传页。

本报记者 丁友明 摄

本报讯（记者 王影 文/图）在未
来路金色港湾社区，一名小女孩骑着
一辆别致的电动车在路上玩儿（如
图），吸引小区居民驻足观看。而这
个别致电动车的最大魅力在于，它的
重量仅有10公斤。

该电动车是小女孩的父亲陈银
昌发明的，已于上月申请了专利。陈
先生告诉记者，10多年前就萌生了这
个想法，直到半年前才开始着手创
作。记者仔细瞅了瞅这个小电动车，

长80厘米，高50厘米，最高时速可达
25 公里。“折叠起来时，靠背、前轮都
可以折进座椅下，看上去就是一个工
具盒。”陈先生介绍，他还要进行进一
步改良，达到实用、美观和便携的完
美结合。

记者采访结束后，陈先生表示，
目前广州一家电动车制造厂已经与
他联系，过几天将来郑州考察该电动
车，自己的发明有望投入批量生产，
为此他开心不已。

本报讯（记者 安群英
见习记者 刘伟平）“先生请
您从这边走”、“请您自觉排
队”。昨日上午，大学路办
事处的志愿者走上街头，劝
导市民文明出行，告别交通
陋习，为郑州交通的畅通无
阻创造良好的文明环境。

上午8时，来自大学路
办事处的50名志愿者齐聚
绿城广场，佩戴袖标，到指
定路口和公交站点开展交
通服务。其中有党员干
部、文明单位职工，也有大
学生志愿者，更有不少小
学生现场加入到宣传队伍
中来。志愿者分成四组，

分别到中原路嵩山北路、
中原路嵩山路、中原路大
学路以及大学路陇海路等
易堵点进行宣传。在几个
路口，志愿者针对行人不
走人行道、闯信号灯、机动
车占道行为进行劝阻，在
公交站点，维护乘客按秩
序上车，并搀扶老弱病残
人群上下车，现场发放文
明交通宣传册。

大学路办事处负责人
介绍，志愿者每天早上9时
在交通拥堵时间上岗，为期
一周，通过这种方式劝诫市
民文明出行，为畅通郑州创
造良好的出行环境。

大学路办事处

志愿者劝阻不文明行为

兰州“高原夏菜”进绿城
30多种优质蔬果亮相

本报讯（记者 刘俊礼 实习生 张鹏）昨日上午，兰
州“高原夏菜”推介活动走进郑州，来自西北高原的羽
衣甘蓝、秋葵、娃娃菜等30多种优质蔬菜瓜果一亮相，
立即引来众多市民们驻足观看和品尝。

据介绍，兰州高原夏菜生长在海拔2000米以上的
高原，由于海拔高、降雨少、日照充足，所以蔬菜无污
染口感好。独特的自然条件，使兰州市的多种优质的
分期种植和梯次上市。每年的5到10月份，正值郑州
蔬菜市场的“伏缺季节”，也是兰州高原夏菜大量上市
的时期，极大地丰富了郑州市民的餐桌，每年为郑州
提供的优质蔬菜约两万多吨。

公园楸树竟结“豆角”
受小环境影响所致

本报讯（记者 裴其娟 通讯员 程晨）长豆角竟然长
在树上，你相信么？近日，碧沙岗公园一棵楸树反常
结果，令不少市民称奇。

昨日，记者在碧沙岗公园的门球场东侧看到，一棵6
米多高的树上竟然长出了长约30厘米的“豆角”，树下围
了不少好奇的游客。“我们在这儿玩了快十年了，从没发
现这棵树上能结果子。”经常在门球场打球的王大爷反复
端详着说，“远看像豆角，近看又不是豆角。”

据碧沙岗公园工作人员介绍，这棵树名叫楸树，
于 2002 年引进入园，楸树属于自花不孕，近十年来只
见开花，不见结果。“今年，这棵楸树之所以反常结果，
可能是受天气和周边小环境的影响，加大了其授粉机
遇。”公园工作人员告诉记者，“现在这棵楸树结出了
果子，但能否成熟，要等到秋天才能知道。”

红绿灯下

本报讯（记者靳刚通讯员陈
悦文/图）针对辖区非法营运车辆
占道影响交通的现象，昨日，火车
站地区进行了集中清理。

昨日，火车站执法分局抽调
各中队精兵强将，组成两个党员
突击小分队，统一着装，佩戴党徽，
协同整治联动执法大队行动（如
图）。党员突击小分队主要在10
时至12时和18时左右行动，针对
三轮车、摩的、电瓶观光车非法营
运、长途个体黑车在广场周边私
拉客运、乱停乱放等问题，进行摸
底清查，进行集中清理。

据了解，党员突击小分队采
用人车分离战术，迅速对非法经
营的、正在交易的摩的和占道叫
客拉客的电瓶观光车进行清理
整治。对辖区以内的非法车辆
实行暂扣，辖区以外的实行劝
阻，坚决不允许这些车辆在火车
站地区进行违法拉客等行为。

昨日，党员突击小分队共暂
扣非法营运机动三轮车、摩的和
沿街乱停乱放的车辆共计70辆，
有效地震慑了此类违法违规行
为，其间没有发生一起阻挠执法
和暴力执法的事件。

火车站地区

党员突击小分队街头执法

本报讯（记者 刘俊礼 实习生 张鹏）昨
日上午，兰州“高原夏菜”推介活动走进郑
州，来自西北高原的羽衣甘蓝、秋葵、娃娃
菜等 30多种优质蔬菜瓜果一亮相，立即引
来众多市民们驻足观看和品尝。

据介绍，兰州“高原夏菜”生长在海拔

2000米以上的高原，由于海拔高、降雨少、日
照充足，所以蔬菜无污染口感好。每年的5
月到10月份，正值郑州蔬菜市场的“伏缺季
节”，也是兰州“高原夏菜”大量上市的时期，

“高原夏菜”极大地丰富了郑州市民的餐桌，
每年为郑州提供优质蔬菜两万多吨。

本报讯（记者裴其娟通讯员程晨）长豆
角竟然长在树上，你相信么？近日，碧沙岗公
园一棵楸树反常结果，令不少市民称奇。

昨日，记者在碧沙岗公园的门球场东侧
看到，一棵6米多高的树上竟然长出了长约
30 厘米的“豆角”，树下围了不少好奇的游
客。“我们在这儿玩了快10年了，从没发现这
棵树上能结果子。”经常在门球场打球的王大
爷反复端详着说，“远看像豆角，近看又不是

豆角。”
据碧沙岗公园工作人员介绍，这棵树

名叫楸树，于2002年引进入园，楸树属于自
花不孕，近10年来只见开花，不见结果。“今
年，这棵楸树之所以反常结果，可能是受天
气和周边小环境的影响，加大了其授粉机
遇。”公园工作人员告诉记者，“现在这棵楸
树结出了果子，但能否成熟，要等到秋天才
能知道。”

兰州“高原夏菜”进绿城
30多种优质蔬果亮相

公园楸树竟结出“豆角”
受小环境影响所致

迷你电动车仅重10公斤
发明人已申请专利

党报热线党报热线
热线电话67655555 发短信至：106618583513（移动、联

通）、106218583513（电信）（0.5元/次，不含通信费）。

本报讯（记者 成燕 实习生 张文
飞）2010 年全省导游人员资格考试将
于 10 月进行笔试。当前，一些社会培
训机构和个人受利益驱动，打着省旅
游 局 的 旗 号 招 徕 考 生 ，组 织 考 前 培
训；有的以“河南导游资格考试编写
组”的名义编印了“河南导游资格考
试模拟试题精选”向考生兜售，侵害
了广大考生的利益。昨日，省旅游局

有关负责人提醒广大考生，切勿上当
受骗。

据了解，省旅游局已委托该局人才
服务中心承担导游人员资格考试考前
培训，没有授权其他任何单位开展考前
培训。有关人员介绍说，导游人员资格
考试属国家级行业资格证书考试，考试
纪律、组织流程等严格按照国家旅游局
有关规定实施，一些社会培训机构以

“专家命题”、“考官授课”、“培训包过”
等方式招徕考生、骗取钱财，提醒广大
考生切勿上当受骗，以免给自己带来不
必要的损失。

据悉，近期，省旅游局将在我省部分
符合条件的旅游院校（系）及培训机构设
立“河南省导游人员资格考试考前培训
推荐单位”，以加强对导游考试培训市场
的监督管理。

全省导游资格考试10月笔试
提醒：上培训班须擦亮慧眼


